



Referat für Ausländische Studierende

Bericht für Wintersemester 2020

Das Referat für ausländische Studierende beschäftigt sich mit Angelegenheiten betreffend Studierenden aus aller Welt und somit ein wichtiges Instrument der Vielfaltigkeit und das friedlichen Zusammenleben unterschiedliche Kulturen an der Technischen Universität Wien geworden.

Es lässt sich beraten sowohl Studierende der TU – Wien als auch Studierende anderer Wiener Universitäten und Hochschulen. Das interkulturelle Miteinander ist nicht nur eine politische Angelegenheit sondern auch einen Fall für universitären Einrichtungen. Das Referat für ausländische Studierende hat sich diesbezüglich in den vergangenen Jahren jenen Erfahrungen erworben, die notwendig sind um Integration trotz immer werdenden Schwierigkeiten für Drittstaatsangehörige Studierende sowohl mit Hirn als auch mit Herzen zu erleben.

Trotz Schwierigkeiten aufgrund vom Coronavirus wurden folgende Dienste im Wintersemester 2020 von unserem Referat erbracht:

- ✓ Online, per Mail und per Telephon Beratung hinsichtlich Zulassung und Inskription an der TU
- ✓ Online, per Mail und per Telephon Beratung hinsichtlich Aufenthaltsrecht (Visum) und Umgang mit Behörden
- ✓ Online, per Mail und per Telephon Hilfestellung bei der Anmeldung neuer ankommenden ausländische Student/innen und Orientierung im Alltag während des Studiums
- ✓ In Zusammenarbeit mit dem Sozialreferat werden finanzielle Unterstützungen an ausländische Studierende, die ohne eigenes Verschulden in eine soziale Notlage geraten sind, geleistet (Härtefonds).
- ✓ Online, per Mail und per Telephon Beratung von ausländischen Studierenden bezüglich Arbeitsmarkt (Rot-Weiß Rot Karte, usw.), Anmeldung bei Österreichische Gesundheitskasse - Wien, Semester Ticket für ausländische Studierende und bei der Wohnungssuche

- ✓ Besuche Studentenforen sowie kulturelle Veranstaltungen wo das Referatsteam Eltern von Kindern mit ausländischer Herkunft über das Studium in österreichischen Universitäten bzw. an der Technischen Universität Wien berät
- ✓ Infotag-Videokonferenz per Zoom am 18.01.2021 mit künftigen TU-Wien Studierenden, die mit dem Vorstudienlehrgang der Wiener Universitäten (VWU) fertig sind und/oder fertig werden.
- ✓ Vernetzung mit Zivilgesellschaft Organisationen um mehr Chancengerechtigkeit für ausländische MitbürgerInnen in der Integrationspolitik sowie fairer Umgang mit AsylwerberInnen zu erreichen.

AuRef - Team

Gilbert Moyon

02.Februar 2021